
CIENCIA Y FE (Segmento # 160)  MAS SOBRE EL PADRE IGEA (3ra. parte) 
 
AMIGOS SEAN BIENVENIDOS A UN NUEVO SEGMENTO DE CIENCIA Y FE EN EL 
QUE SEGUIREMOS EXPLORANDO TODAVÍA UN POCO MÁS LAS IDEAS DEL PADRE 
JAVIER IGEA, ASTROFÍSICO Y SACERDOTE ESPAÑOL, Y ESTO CON MOTIVO DE 
QUE NUESTRO ASESOR EN MATERIAS DE CIENCIA Y FE, FRANCISCO MULLER, 
TUVO LA OPORTUNIDAD DE CONOCER PERSONALMENTE AL PADRE IGEA QUIEN 
VISITARA RECIENTEMENTE LA CIUDAD DE MIAMI PARA COLABORAR CON LA 
CONVENCIÓN QUE TUVO LA AGRUPACIÓN CATÓLICA UNIVERSITARIA EN ESTA 
CIUDAD TODO EL FIN DE SEMANA PASADO.  DANDOLE LA BIENVENIDA AL 
PROFESOR MULLER LE PREGUNTO, ¿CÓMO ESTUVO  EL EVENTO DE LA 
AGRUPACIÓN Y QUE IMPRESIÓN LE CAUSÓ EL PADRE IGEA? 
 
Bueno imagínate, Jorge, para mi fue un placer conocer a este dinámico sacerdote, que además de 
su carrera científica, dirige con gran éxito la congregación mariana de la Asunción en España,  y 
cuya presencia entre nosotros fue de un gran estímulo y orientación para seguir en el camino 
emprendido, que es el de ser una comunidad de hombres universitarios y profesionales que a 
través de la espiritualidad de San Ignacio y la consagración a la Virgen María servimos a los 
demás con amor cristiano y excelencia profesional, o sea con los talentos que Dios nos dio para 
influir en la sociedad y el mundo en que vivimos por el Reino de Cristo en todas las estructuras 
temporales, en la política, educación, ciencia, arte, medicina, ingenierías, arquitectura, abogacía, 
economía, etc, etc, 
 
O SEA, QUE EN LA AGRUPACION CATÓLICA UNIVESITARIA SE DA TODO EL 
ESPECTRO DE LAS PROFESIONES Y TALENTOS HUMANOS, Y TODO ESO AL 
SERVICIO DE DIOS 
 
Sí, Jorge todo lo hacemos, o tratamos de hacerlo, AMDG, a mayor gloria de Dios, que era el 
lema de San Ignacio y es el de los Jesuitas fundados por él. 
 
PERO DADO QUE EL PADRE IGEA ES UN ASTROFISICO, GRADUADO EN LA 
UNIVERSIDAD DE NEW YORK, COMO DIJIMOS EN SEMANAS PASADAS, SUPONGO 
QUE USTED EN SEGUIDA HIZO CONTACTO CON EL EN CUANTO A HABLAR DE 
CIENCIA, DEL BIG-BANG, DE LA ASTRONOMIA, ETC. 
 
Bueno, si supieras Jorge, el evento agrupacional estuvo tan repleto y cargado de temas urgentes a 
tratar que a duras penas pudimos hablar el padre y yo sobre cuestiones científicas. Justamente le 
dije que la semana pasada utilizamos un artículo de él para presentarlo en estos segmentos de 
Ciencia y Fe, el artículo que él tituló,  “La Ciencia no es enemiga de Dios”, como recordarás. 
 
SI LO RECUERDO PERFECTAMENTE, APENAS HACE 7 DÍAS HABLAMOS DE ESTO Y 
Y MI MEMORIA, A DIOS GRACIAS, SE MANTIENE BASTA FRESCA TODAVÍA…. 
 
En esa misma línea, Jorge, también tengo otro artículo del Padre Igea relativo a la mal llamada 
Partícula de Dios, tema, que como recordarás, también hemos tratado aquí en el pasado, pero que 
me parece que el Padre Igea le da un giro especial y muy apropiado para no confundir las cosas. 
 
¿CUÁL PUEDE SER LA CONFUSIÓN?   
 



Bueno, es que cuando se descubrió el famoso “Bosón de Higgs”, anuncio que fue hecho justo el 
4 de julio de 2012 por el CERN,  
 
O SEA POR EL CENTRO EUROPEO DE INVESTIGACIONES NUCLEARES 
 
Sí eso es lo que significan las siglas CERN, pues empezaron los medios sociales a publicar todo 
tipo de opiniones y escritos y programas, unos regocijándose porque la ciencia al fin señala 
directamente la existencia de Dios, otros en cambio negando toda cuestión religiosa, e incluso 
oponiéndose a esa “mal llamada” partícula divina. que fue el título pintoresco que le dio un 
premio Nóbel de Física, León Lederman a su libro escrito en 1993, titulado “The God Particle”.  
Ya todo esto, Jorge, lo explicamos nosotros en un Segmento de Ciencia y Fe , exactamente el 
No. 69 y 70 del cual tengo copia aquí. 
 
SÍ,   AHORA RECUERDO, Y USTED LLEGO A DECIR, Y CITO  QUE  “ES HASTA 
PELIGROSO INVOLUCRAR A DIOS DIRECTAMENTE EN UN PROCESO QUE ES TAN 
NORMAL COMO CUALQUIER OTRO, CONTROLADO POR EL HOMBRE EN SUS 
GIGANTESCOS LABORATORIOS QUE SON LOS ACELERADORES DE PARTÍCULAS” 
 
Y el padre Igea, al final de su artículo sobre la partícula de Dios, nos previene quizás aun con 
más fuerza del error, y  dice que es “una salvajada filosófica identificar a Dios con una partícula 
subatómica”, pues dice que eso nos llevaría ”al más radical panteísmo”. 
 
O SEA, NOS LLEVARÍA A IDENTIFICAR A DIOS CON LA NATURALEZA Y A 
CONFUNDIR A LA NATURALEZA CON DIOS. 
 
Exacto. Pero déjame decirte que el Padre Igea en su artículo, que se titula en forma de pregunta:  
¿Es el bosón de Higgs la partícula de Dios?”, escrito a cuatro columnas con una letra 
microscópica en EL MUNDO, de España, 9 de julio de 2012, dedica casi todo él, unas tres 
columnas de las cuatro que tiene, a describir los detalles técnicos de la Física nuclear en torno a 
la mal llamada “partícula de Dios” 
 
Y SUPONGO QUE LO HARÁ CON TODO LUJO DE DETALLES, SIENDO EL PADRE 
IGEA UN ASTROFÍSICO GRADUADO DE LA UNIVERSIDAD DE NEW YORK. 
 
Así mismo es, pues curiosamente hoy día el estudio de las partículas elementales de la materia, o 
sea los protones, eletrones, neutrones y la nueva generación de quarks, gluones, fotones y los 
llamados bosones W y Z, tienen relevancia para describir el inicio del Universo con la teoría del 
Big-Bang. 
 
O SEA QUE LO MAS CHIQUITO Y MICROSCÓPICO, QUE SON ESAS PARTICULAS 
FUNDAMENTALES QUE USTED DICE, ESTA LIGADO A LO MAS GRANDE QUE ES EL 
UNIVERSO ENTERO EN EL MOMENTO DEL BIG-BANG. 
 
Exacto, porque las tremendas energías de ese Big-Bang explosivo de alguna manera manifiestan 
fenómenos que se pueden de replicar, aunque de un modo limitado, con las grandes energías 
desarrolladas en los aceleradores de partículas como el FermiLab en EEUU y el CERN en 
europa 
 



O SEA, EL QUE ESTÁ EN LA FRONTERA ENTRE FRANCIA Y SUIZA, SEGÚN TENGO 
ENTENDIDO 
 
Asi mismo.  Pero sea en Europa o en EEUU hay que tener cuidado de no caer en ese panteísmo 
de que habla el padre Igea. Y sobre todo no caer en el espíritu de orgullo y prepotencia que 
tenían los hombres cuando la Torre de Babel en el Antiguo Testamento, cuando quisieron hacer 
una torre tan alta que llegase al Cielo, como tocando a Dios, y así haciéndose famosos. 
 
Y QUE POR ESO VINO LA CONFUSIÓN DE LAS LENGUAS, TODO LO CONTRARIO A 
LO QUE OCURRIÓ EL DÍA DE PENTECOSTÉS EN QUE LOS APOSTOLES, SIENDO 
GALILEOS, PODÍAN SER ENTENDIDOS POR TODO TIPO DE DIALECTOS Y LENGUAS 
EXTRANJERAS. 
 
O sea, el Espíritu Santo nos une, establece lazos de unión y comprensión, mientras que el espíritu 
de orgullo, prepotencia, como el que quiere jugar a ser dios, ese divide y confunde las lenguas. 
 
PERO ENTONCES, PROFESOR, DONDE QUEDA EL SANO ESTUDIO DE LA CIENCIA? 
ESE QUE, COMO HEMOS VISTO EN TANTOS PROGRAMAS NUESTROS, HIZO QUE 
LEGIONES ENTERAS DE CIENTÍFICOS, TANTO SACERDOTES, MONJES, Y 
CRISTIANOS LAICOS, DESARROLLARAN EL SABER, NO PARA HACERSE FAMOSOS, 
SINO PARA GLORIFICAR A DIOS? DONDE ESTA ESO HOY DÍA? 
 
No lo se Jorge. Tristemente hay muchos científicos panteístas, empezando por Einstein.  Pero 
por suerte todavía tenemos gente como el padre Igea, astrofísico y muchos otros religiosos como 
el benedictino Stanley Jaki, físico, el dominico William Wallace, físico, el anglicano 
Polkinghorne, los jesuitaes Spitzer y Heller y Funes, director éste último del observatorio 
astronómico del Vaticano. 
 
O SEA, NO TODO ESTA PERDIDO, POR NO HABLAR DEL FAMOSO “PADRE” DEL 
BIG-BANG, EL SACERDOTE BELGA JORGE LEMAITRE. 
 
Si, tu tocayo, que creo que por eso no se te olvida. Sin embargo quizás lo más importante del 
artículo del padre Igea sobre la mal llamada partícula de Dios, son las dos frases que aparecen al 
principio del mismo. Lee la primera. 
 
DICE: “EL AUTOR SOSTIENE, [o sea el padre Igea sostiene], QUE LA CIENCIA NO TRATA 
DE DIOS Y, QUE POR ELLO, NO CORROBORA NI DESMIENTE SU EXISTENCIA” 
 
Y la segunda dice:  
 La pregunta correcta es, ¿quién ha creado las leyes que descubren los científicos y 
que rigen el Universo? 
 
BUENO PROFESOR, CREO QUE AHÍ TENEMOS MATERIA PARA EL PRÓXIMO 
PROGRAMA DE CIENCIA Y FE, PUES COMO VEMOS, YA POR HOY SE NOS ACABA 
EL TIEMPO.  TENGAN TODOS MUY BUENOS DÍAS. 


